

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil peneliti tentang Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Kepala Desa Dalam Pembangunan Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur Tahun 2017 – 2020, disimpulkan bahwa Keberhasilan Pembangunan Desa di Desa Golo Rengket tidak terlepas dari Kinerja Kepala Desa yang dipengaruhi oleh faktor Individu, Psikologi dan Organisasi. Adapun rincian kesimpulannya sebagai berikut :

6.1.1 Faktor Individu

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa dampak adanya pelatihan/bimtek yang diikuti oleh Kepala Desa mengenai RPJMDes, RKPDes dan APBDes yang diselenggarakan Dinas Pemberdayaan Masyarakat Desa (DPMD) Kabupaten Manggarai Timur dengan bekerja sama Pusat Studi Keamanan dan Perdamaian UGM Yogyakarta dan Tenaga Pendamping Profesional Pembangunan Masyarakat Desa Kabupaten Manggarai Timur berpengaruh terhadap proses penyelenggaraan pemerintahan dan pembangunan desa di Golo Rengket seperti proses perencanaan pembangunan yang di mulai dari Musyawarah Desa, Pembahasan RKP Desa, Pembahasan Rancangan APB Desa dan Penetapan APB Desa selalu melibatkan BPD dan masyarakat secara partisipatif. 24 program pembangunan yang

ada selama 4 tahun kepemimpinan Bapak Robertus Karo merupakan hasil aspirasi kebutuhan dan permasalahan yang ada di masyarakat yang di mulai dari tingkat musren tingkat dusun sampai musren desa yang kemudian ditetapkan dalam RKP dan APBD. Pengelolaan keuangan desa sudah sangat baik dimana Pemerintah Desa Golo Rengket selalu mengedepankan aspek transparansi, akuntabel, partisipatif serta dilakukan dengan tertib dan disiplin anggaran sebagaimana diamanatkan dalam Permendagri Nomor 20 Tahun 2018 tentang pengelolaan keuangan desa berupa adanya pemasangan baliho APBDes setiap tahun agar masyarakat desa mengetahui anggaran pembangunan.

6.1.2 Faktor Psikologis

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa Pemerintah Desa Golo Rengket Sudah bekerja dengan baik hal ini dapat dilihat dari terealisasinya dimana 24 program kerja pembangunan yang merupakan merupakan penjabaran dari Bidang Pelaksanaan pembangunan desa sebagaimana termuat dalam pasal 6 ayat 3 Permendagri Nomor 114 tentang Pedoman Pembangunan Desa yang meliputi pembangunan, pemanfaatan dan pemeliharaan infrastruktur dan lingkungan desa; kesehatan; pendidikan dan kebudayaan; pengembangan usaha produktif ekonomi desa sampai pelestarian lingkungan hidup. Hal ini terlepas dari adanya pembagian tugas dalam Pemerintah Mulai dari Kepala Desa sampai perangkat desa sebagaimana diamanatkan dalam Permendagri nomor 84 tahun 2015 tentang Susunan Organisasi dan Tata Kerja Pemerintah Desa.

6.1.3 Faktor Organisasi

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa kuantitas dan kualitas pencapaian kinerja Kepala Desa Golo Rengket dalam pembangunan masyarakat sudah berjalan dengan baik dimana semua kondisi hasil pembangunannya masih baik dan belum rusak serta terealisasinya dan suksesnya 24 program pembangunan kerja yang tersebar di 3 Dusun yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat desa Golo Rengket. Semua hasil kuantitas dan kualitas pekerjaan pembangunan desa yang baik di Desa Golo Rengket tidak terlepas dari adanya kerja sama antara Kepala Desa, Perangkat Desa, BPD, Toko Adat dan Masyarakat dalam berpartisipasi menyukseskan program pembangunan yang merupakan hasil kesepakatan yang dilalui melalui proses Musren Dusun sampai Musrengbangdes. pembangunan yang ada di Desa Golo Rengket sudah sangat efektif dan membantu masyarakat, dimana semua hasil pembangunan yang ada merupakan hasil aspirasi masyarakat dan menjawab semua keluhan atau masalah yang ada di Desa seperti pembangunan polindes, pembangunan jalan tani sampai pembangunan rumah layak huni.

6.2 Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan di atas dapat diajukan beberapa saran yaitu :

1. Kepada Kepala Desa Golo Rengket dalam pelaksanaan bidang pembangunan desa perlu mengakomodir dan menganggarkan pembangunan desa di bidang pendidikan dan kebudayaan yang berkaitan dengan taman bacaan masyarakat,

PAUD, balai pelatihan/kegiatan belajar masyarakat, pengembangan dan pembinaan masyarakat serta sarana dan prasarana pendidikan dan pelatihan lainnya sesuai kondisi Desa Golo Rengket

2. Kepada Kepala Desa Golo Rengket dalam pelaksanaan bidang pembangunan desa perlu mengakomodir dan menganggarkan pembangunan desa di bidang pelestarian lingkungan hidup yang lebih besar setiap tahun karena selama ini penganggaran di bidang pelestarian lingkungan hidup hanya pada tahun 2020 saja. Kedepannya perlu adanya anggaran penghijauan dan pembuatan terasering.

DAFTAR PUSTAKA

A. BUKU

Ahmad Erani Yustika (2015). Sistem Pembangunan Desa. Direktorat Jenderal Pembangunan dan Pemberdayaan Masyarakat Desa Kementerian Desa Pembangunan Daerah Tertinggal dan Transmigrasi Republik Indonesia. Jl. TMP Kalibata, No 17, Jakarta Selatan.

Hadari, Namawi. 1987. *Metode Penelitian Bidang Sosial*. Yogyakarta: Gajah Mada.

Hamidi. 2004. *Metode Penelitian Kualitatif: Aplikasi Praktis Pembuatan Proposal Dan Laporan Penelitian*. Malang: UMM Press

James Gibson (2007). *Organisasi Perilaku, Struktur Dan Proses*. Jakarta: Erlangga.

Lexy J. Moleong. 2005. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: Remaja Rosdakarya.

Maryadi, dkk. 2010. *Pedoman Penulisan Skripsi FKIP*. Surakarta: BP-FKIP UMS

Nawawi, Hadari dan M. Martini Hadari. 1992. *Instrumen Penelitian Bidang Sosial*. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press

Prasetyo, Bambang. 2006. *Metode Penelitian Kuantitatif: Teori Dan Aplikasi*. Jakarta: Raja Grafindo Persada

Sugiyono. 2005. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: CV. Alfabeta.

Sugiyono. 2009. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*. Bandung: Alfabeta.

Suharsimi, Arikunto. 1992. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: PT Rineka Cipta.

B. SKRIPSI TESIS DISERTASI

Indriani Rahayu (2019). *Skripsi Kinerja Kepala Desa Dalam Pembangunan Masyarakat Di Desa Sukadama Kecamatan Pulo Bandring Kabupaten Asahan*. Program Studi Ilmu Administrasi Publik Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Sumatera Utara Medan

Kurniawan Sardjan (2020). *Skripsi* Kinerja Kepala Desa Dalam Pembangunan Di Desa Nupabomba Kecamatan Tanantovea Kabupaten Donggala. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Universitas Tadulako. Palu

Mohamad Rafid (2019). *Skripsi* Kinerja Kepala Desa Dalam Pembangunan Di Desa Siavu Kecamatan Tinombo Kabupaten Parigi Moutong. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Universitas Tadulako. Palu

Sebastianus Wena Raga (2019). *Skripsi* Gaya Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Meningkatkan Pembangunan Desa Di Desa Bawarani Kecamatan Golewa Selatan Kabupaten Ngada. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Katolik Widya Mandira. Kupang

Theodora Hane (2019) .*Skripsi* Gaya Kepemimpinan Demokratis Kepala Desa Periode 2015-2016 Dalam Meningkatkan Pembangunan Di Desa Kusa kecamatan Malaka Timur Kabupaten Malaka. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Katolik Widya Mandira. Kupang

C. JURNAL

Deibby K. A Pangkey (2016). Peran Kepala Desa Dalam Pelaksanaan Pembangunan Di Desa Tateli Satu Kecamatan Mandolang Kabupaten Minahasa. *Politico : Jurnal Ilmu Politik* Volume 3 Nomor 1. Universitas Samratulangi. Manado.

Denok Sunarsi dan Ine Yuliani (2019). Pengaruh Gaya Kepemimpinan Dan Budaya Organisasi Terhadap Kinerja Karyawan Pada Bank Btn Kantor Cabang Tangerang. *Jurnal Semarak* Volume 2 Nomor 1. Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Pamulang. Jakarta.

Nardi Sunardi dan Rosa Lesmana (2020). “Pelaksanaan Alokasi Dana Desa Terhadap Manajemen Keuangan Desa dalam Meningkatkan Efektivitas Program Desa Sejahtera Mandiri Di Desa Cihambulu, Kec. Pabuaran, Kab. Subang. *Jurnal Saham, Ekonomi, Keuangan dan Investasi (Sekuritas)* Volume 3 Nomor 3. Universitas Pamulang Tangerang Selatan. Banten.

Rosmaini dan Hasrudy Tanjung (2019). Pengaruh Kompetensi, Motivasi Dan Kepuasan Kerja Terhadap Kinerja Pegawai. *Maneggio: Jurnal Ilmiah Magister Manajemen* Volume 2 Nomor 1. Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara Medan.

Siti Mukodimah (2018). Implementasi Weighted Product Untuk Mengukur Indeks Kinerja Kepala Desa Di Kecamatan Pringsewu. Konferensi Nasional Sistem Informasi 2018 STMIK Atma Luhur Pangkalpinang.

Suci Rahmawati (2020). *Skripsi* Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Kepala Desa Dalam Penyelenggaraan Pembangunan Di Desa Tandun Kecamatan Tandun Kabupaten Rokan Hulu. Jurusan Administrasi Negara Fakultas Ekonomi Dan Ilmu Sosial Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau

Trisusanti Lamangida (2017). Kepemimpinan Kepala Desa Dalam Membangun Desa Bandung Rejo Kecamatan Boliyohuto. Publik : *Jurnal Ilmu Administrasi* Volume 6 Nomor 1. Program Studi Administrasi Publik Universitas Muhammadiyah Gorontalo

Umar Sune (2019). Kinerja Kepala Desa dalam Pembangunan Infrastruktur Desa Sidorukun Kecamatan Randangan Kabupaten Pohuwato. Madani: *Jurnal Politik dan Sosial Kemasyarakatan* Volume 11 Nomor 3. Universitas Islam Darul Ulum. Lamongan

D. PERATURAN PERUNDANGAN-UNDANGAN

Peraturan Menteri Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal, Dan Transmigrasi Republik Indonesia Nomor 17 Tahun 2019 Tentang Pedoman Umum Pembangunan Dan Pemberdayaan Masyarakat Desa

Permendagri Nomor 84 Tahun 2015 Tentang Susunan Organisasi Dan Tata Kerja Pemerintah Desa

Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 114 Tahun 2014 Tentang Pedoman Pembangunan Desa

Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa

E. DOKUMEN

DPMD Kabupaten Manggarai Timur Tahun 2017 Tentang Kegiatan Pelatihan dan Bimbingan Teknis Kepala Desa dan Ketua BPD 65 Desa Model di Wisma Arnoldus Seminari Pius XII Kisol Kecamatan Kota Komba Kabupaten Manggarai Timur

DPMD Kabupaten Manggarai Timur Tahun 2017 Tentang Daftar Pemateri di Wisma Arnoldus Seminari Pius XII Kisol Kecamatan Kota Komba Kabupaten Manggarai Timur

DPMD Kabupaten Manggarai Timur Tahun 2017 Tentang Daftar hadir peserta di Wisma Arnoldus Seminari Pius XII Kisol Kecamatan Kota Komba Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket 2020 Tentang Program Pembangunan di Desa Golo Rengket Tahun 2017-2020

Kantor Desa Golo Rengket Tahun 2021 Tentang Daftar Nama Kepala Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket Tahun 2021 Tentang Jumlah Penduduk Berdasarkan Kelompok Umur Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket(2021). Jumlah Penduduk Berdasarkan Mata Pencaharian Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket(2021). Jumlah Penduduk Berdasarkan Tingkat Pendidikan Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket(2021). Jumlah Penduduk Berdasarkan Golongan Agama Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Struktur Organisasi Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Daftar Nama Ketua BPD Desa Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2021).Daftar Nama Anggota BPD Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Struktur Badan Permusawaratan Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan , Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2020). Program Pembangunan Di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur Tahun 2017-2020

Kantor Desa Golo Rengket (2019). RKP Desa Golo Rengket 2019 Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2019). APBDes Desa Golo Rengket 2019 Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Pembangunan di Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur berdasarkanPermendagri Nomor 114 Tentang Pedoman Pembangunan Desa

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Kuantitas Hasil Kerja Pembangunan Desa di Desa Golo Rengket Tahun 2017-2020

Kantor Desa Golo Rengket (2021). Data Pelatihan yang pernah diikuti oleh Kepala Desa Golo Rengket Kecamatan Lamba Leda Selatan Kabupaten Manggarai Timur

F. INTERNET

<https://csps.ugm.ac.id/gallery/kegiatan-pelatihan-dan-bimbingan-teknis-kepala-desa-ketua-bpd-65-desa-model-di-kabupaten-manggarai-timur/>. Diakses tanggal 6 November 2021 Pukul 15.30 Wita

<https://docplayer.info/81517742-Contents-pelatihan-dan-bimbingan-teknis-60-desa-model-kabupaten-manggarai-timur-2-dokumentasi-kegiatan-3.html>. Diakses tanggal 6 November 2021 Pukul 15.40 Wita

<https://docplayer.info/81517742-Contents-pelatihan-dan-bimbingan-teknis-60-desa-model-kabupaten-manggarai-timur-2-dokumentasi-kegiatan-3.html>. Diakses tanggal 6 November 2021 Pukul 15..55 Wita

<https://kupang.tribunnews.com/2019/08/23/dinas-kesehatan-percepat-penanganan-stunting-di-manggarai-timur-ini-yang-dilakukan>. Diakses tanggal 6 November 2021 Pukul 19.00 Wita

<https://infopublik.id/read/224441/159-bendahara-desa-se-kab.-manggarai-timur-ikuti-pelatihan-aplikasi-siskeudes.html?show=>. Diakses tanggal 6 November 2021 Pukul 19.40 Wita